



Mitglied im Ausschuss für Umwelt- und Verbraucherschutz sowie im Ausschuss für Wissenschaft und Kunst

Sprecherin für Verbraucher- und Tierschutz sowie Forschungspolitik

Abgeordnetenbüro
Maximilianeum
Max-Planck-Straße 1
81675 München
Telefon 089 4126-2753
Telefax 089 4126-1753

Wahlkreisbüro
Regierungsstraße 545
84028 Landshut
Telefon 0871 430 37 56
Telefax 0871 276 33 224

E-MAIL:
[rosi.steinberger](mailto:rosi.steinberger@gruene-fraktion-bayern.de)
@gruene-fraktion-bayern.de



Liebe Leserinnen und Leser,
das Jahr 2015 neigt sich dem Ende zu. Zuletzt hat uns der Bayern-Ei-Skandal noch einmal gehörig in Atem gehalten. Aber auch sonst war von *staader Zeit* keine Spur. Ich wünsche Euch zum Jahresende eine gute Zeit, lasst es Euch gut gehen und schöpft Kraft für ein neues Jahr 2016, das bestimmt wieder viele Herausforderungen für uns alle bereit hält.



B15 neu



Ein Dialogforum soll die beste Variante für eine Ortsumfahrung von Landshut erbringen. Dazu wurde ein Gutachten angefertigt, das in seiner Methodik viele Fragen offen lässt. Ich habe einen Verkehrswissenschaftler um eine kritische Würdigung gebeten. Dieser bezeichnet die im Dialogforum vorgestellten Unterlagen als mangelhaft und unzureichend. Die Präsentation der Kritik und meine Pressemitteilung findet ihr auf der [Homepage](#).

Bayern-Ei



Der Skandal um die Firma „Bayern-Ei“ nimmt kein Ende. Im letzten Jahr sind Hunderte von Menschen an Salmonellose erkrankt, mindestens einer starb. Offensichtlich sind die Aufsichtsbehörden vor Ort mit der Situation überfordert. Wir fordern deshalb mehr Stellen für das Landesamt für Gesundheit und Lebensmittelsicherheit und eine Neuorganisation der Kontrollstrukturen. Mehr auf der [Homepage](#).

Tierschutzbeauftragte

Bayern braucht eine unabhängige Stelle für den Tierschutz. Davon konnte ich mich beim Besuch der Tierschutzbeauftragten von Baden-Württemberg, Dr. Cornelia Jäger, überzeugen. Unseren Antrag hat der Umweltausschuss leider abgelehnt. Den Antrag findet ihr auf der [Homepage](#).

TERMINE

13.1. bis 15.1.2016
Fraktionsklausur München

16.1.2016 12 Uhr
Demo in Berlin
„Wir haben es satt“

22.1.2016 20.00 Uhr
Vortrag B15n Geisenhausen,
Brauhausstuben

28.1.2016 10 Uhr
Besuchergruppe im Landtag

5.2.2016 15.00 - 18.00 Uhr
Vernetzungstreffen Asyl
Bayerischer Landtag

10.2.2016 10 Uhr
Politischer Aschermittwoch
Landshut Bernlochnersaal



ENDSPURT BEI DER #COP21PARIS:
FIGHT CLIMATE CHANGE!



Hutthurm

Der Teer muss raus! Diese Forderung wurde vom Umweltausschuss des Bayerischen Landtags voll unterstützt. Aber Monate verstreichen, ohne dass diese Forderung umgesetzt wird. Dabei macht auch das Landratsamt Passau keine gute Figur. Ich habe deshalb einen offenen Brief an die Umweltministerin geschrieben, sich der Sache anzunehmen. Mehr auf der [Homepage](#).



Glyphosat

Glyphosat ist ein Pflanzengift, das von der WHO als „wahrscheinlich krebserregend beim Menschen“ eingestuft worden ist. Viele Menschen tragen dieses Gift bereits in sich, es wurde sogar schon in Muttermilch gefunden. Aus Gründen des vorbeugenden Verbraucherschutzes soll Glyphosat deshalb so schnell wie möglich verboten werden. Meinen Redebeitrag für ein Anwendungsverbot auf öffentlichen Flächen findet ihr auf der [Homepage](#).



Besuch im Landtag

Auch in diesem Herbst durfte ich wieder eine interessierte Besuchergruppe im Landtag begrüßen. Interessierte Bürgerinnen und Bürger, ein großer Teil davon Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Deutschen Rentenversicherung und der Landwirtschaftlichen Sozialversicherung, folgten meiner Einladung und konnten sich so ein Bild von der Arbeit im Parlament machen. Neben einem Videofilm über den Bayerischen Landtag und einem Besuch der Landtagsgaststätte durften die überwiegend aus Landshut stammenden Gäste eine Stunde der Plenarsitzung verfolgen. Mehr auf der [Homepage](#).



Knauf

Die Deckenplatten der Firma Knauf AMF aus dem Landkreis Freyung-Grafenau sind möglicherweise mit krebserregenden Fasern belastet. Meine Anfrage dazu beantwortete das Ministerium noch beschwichtigend und ausweichend. Nun hat die Regierung von Niederbayern vor diesen Platten gewarnt. Ein Bericht der Staatsregierung soll nun Aufklärung bringen. Mehr auf der [Homepage](#).



Heimat. Genuss. Kultur

So der Titel der bayernweiten Sommertour von Gisela Sengl, unserer agrarpolitischen Sprecherin der Landtagsfraktion. In Niederbayern war ich gemeinsam mit Gisela unterwegs und wir durften mit Unterstützung der Kreisvorsitzenden Christiane Lettow-Berger vom KV Kelheim und unserer Bezirksvorsitzenden Mia Pöttl ein ebenso umfangreiches wie interessantes Programm absolvieren. Die Bandbreite reichte von der Öko-Brauerei in Riedenburg bis zum Hühnerbauern der Legehennen AG im Rottal und mit der Podiumsdiskussion im Posthalterstadl in Schönau, bei der Bezirksgeschäftsführer Hermann Schoyerer moderierte und das Volksmusik-Duo „Zechfrei“ einen wunderbaren musikalisch Rahmen bot, fand unser gemeinsamer Niederbayern-Tag einen großartigen Abschluss. Mehr auf der [Homepage](#).



Passau hat ein neues Grünes Büro

Zur Einweihung der neuen Räumlichkeiten in der Schmiedgasse gab es bereits dichtes Gedränge mit viel Grüner Prominenz. Ich freue mich gemeinsam mit dem Büroleiter und Stadtrat Stephan Bauer nun auf zahlreiche Besucher in unserem neuen Domizil. Für mich ist es wichtig, in Passau präsent zu sein und das neue Büro ist eine optimale Anlaufstelle sowohl für die Mitglieder als auch für interessierte Bürger*innen. Mehr auf der [Homepage](#).